

Conferencia sobre Desarrollo Sostenible

La Unión Internacional del Transporte Público eligió Bilbao para organizar la I Conferencia Mundial sobre Desarrollo Sostenible y Transporte Público, con Metro Bilbao como empresa anfitriona. Más de 200 representantes de 26 países se reunirán para debatir sobre el transporte público en relación con la sostenibilidad.

Elkargi alcanza 9000 empresas socias

La Sociedad de Garantía Recíproca Elkargi cuenta con 9.000 socios tras la incorporación de la empresa Teinsa, ubicada en Logroño. Así, la entidad guipuzcoana ha contabilizado un aumento neto de 271 nuevas empresas en los primeros nueve meses de 2006, siendo el 89% de sus socios empresas de hasta 50 trabajadores.



Convenio de Inasmet-Tecnalia

El Director general del centro guipuzcoano, José Manuel Giral ha firmado un acuerdo con Michael J. Hollins, director de Lanxide Technology Capital, por el cual Inasmet-Tecnalia será el agente que desarrolle y explote en exclusiva para Europa, las patentes de la compañía americana durante los próximos cinco años.

La Guinda

Jose Luis Urrutia



Simples números

Confieso que soy de los que, en muchos aspectos, añoran tiempos pasados. Y el plano laboral es uno de ellos. El ritmo que están cobrando nuestras empresas y que, por esa inercia estúpida de los humanos, repercuten de manera casi siempre negativa en los empleados, me produce miedo y añoranza de épocas anteriores.

Por supuesto que me agrada ver polígonos industriales donde antes había fábricas que vomitaban humo y abrasaban la piel y los pulmones de los trabajadores. Pero no me refiero a eso. Si el maquillaje de las empresas, su esfuerzo por mejorar la imagen fuera parejo al trato personal, esto sería la tierra prometida. Sin embargo, desgraciadamente no es así.

Lo comentaba hace unos días en el metro con un conocido: hoy en día no somos nombres, sino números. Tal vez aquellos años de meter horas extras para engordar el sueldo, o de entrar en una empresa con el ilusionador objetivo de jubilarse en ella sean aspectos trasnochados, pero pienso que es bastante peor el meter esas mismas horas, o más, sin percibir un céntimo de euro por ello y bajo el sutil chantaje de ese contrato temporal que, quizás por los "deméritos" contraídos no "pueda" ser renovado.

A quienes por su edad no han conocido el mundo laboral de hace tres décadas, puedo asegurarles que el ser llamado por tu nombre y tratado con respeto por un superior, es algo que existió. Lo juro. No son fantasías de gente mayor. Incluso el ser un simple aprendiz no era sinónimo de fracasado.

Por supuesto que también en esos tiempos había injusticias. Siempre las ha habido. Pero en la actualidad, la peor de todas pienso que es la deshumanización de las personas.

Nos olvidamos que somos eso, personas, y no simples objetivos a cumplir, no simples números.

Orbea, trabajo e innovación para entrar en la meta con los mejores

Jose Luis Urrutia / Bilbao

La Historia está llena de ejemplos de empresas que desarrollan en la actualidad una actividad bien diferente de la que ejercieron en sus orígenes. Orbea es una de ellas.

Possiblemente, cuando los hermanos Juan Manuel, Mateo, Casimiro y Petra Orbea Murua fundaron en el año 1840 su fábrica de armas cortas de fuego, ni remotamente imaginarián que, siglo y medio después, su apellido se conocería en todo el mundo gracias a las bicicletas.

Si echamos un vistazo al momento político de aquellos años, comprenderemos que, a priori, era mucho más factible dedicarse a la fabricación de armas que a la de un "juguete" usado tan sólo por las clases altas de Francia, Alemania o Inglaterra y que no hacía ni un año que contaba con pedales para su impulso.

Los hermanos Orbea no podían embarcarse en locura semejante, y menos en una villa como Eibar. La firma alcanzó gran renombre y fue la primera en instalar, en el año



Equipo ciclista Orbea de la temporada 1934-1935.

1890, energía eléctrica. Su buen hacer les llevó a ser líderes en el sector hasta que la crisis que afectó al sector armero tras la I Guerra Mundial puso también a "Orbea Hermanos" en un momento delicado. En 1923, el conocido como "pleito armero" agudizó aún más el problema, provocando que años después, alrededor de 1930, la familia se escindiera.

Parte de ella instaló en Vitoria un negocio dedicado a la cartuchería, y la otra continuó en Eibar, bajo el nombre de "Orbea y Cía" y dando un giro a su actividad. Aquel extraño divertimento de ricos de casi un siglo atrás se había convertido en una herramienta popular, incluso desde hacia unos años se disputaba una Vuelta a Cataluña y en los países vecinos el montar en bicicleta se estaba convirtiendo en un deporte de masas.

Al igual que había ocurrido con las armas, los Orbea pronto destacaron en su nueva actividad. Para 1940, Orbea y Cía era un referente en el mundo del pedal y líder en el sector, llegando a contar con un millar de empleados. El nombre de la empresa, además de en las paredes de su fábrica eibarresa, podía verse también en las carreteras, grabada en las camisetas de los componentes de su equipo ciclista, equipo en el que figuraron, entre otros muchos célebres del momento, Luciano y Ricardo Montero y Julián Berrendero.

Una nueva crisis, ésta en los años sesenta, complicó el que la empresa continuara por mucho más tiempo como Sociedad Anónima, lo que llevó a que una década más tarde los trabajadores fundaran la Cooperativa Orbea, trasladando posteriormente las instalaciones a la vecina

localidad de Mallabia, en donde desde entonces continúan ubicadas.

Uno de los objetivos permanentes de la empresa es la modernización, empeño gracias al cual departamentos como el de ingeniería e I+D+i, entre otros, evolucionan constantemente. Fruto de ello son los productos Orbea que, con sus varias patentes mundiales, avalan el avance tecnológico de la marca.

Al igual que sucede con otros deportes, la exigencia del material por parte de los profesionales es cada vez mayor. Y en este aspecto la firma Orbea se sitúa a la altura de los mejores.

La fidelidad de equipos de primera línea como el Euskaltel Euskadi (ESP), Jean Floch-Bretagne (FRA), Jelly Belly (USA) o el mismo Club Deportivo ORBEA con equipos en ruta y montaña así lo confirman.

En sus orígenes, la empresa se dedicó a la fabricación de armas cortas de fuego

Hoy en día, algunos de los mejores equipos ciclistas confían en los productos de Orbea



Queremos ir a cuarenta, queremos ir a cuarenta, queremos ir a cuarentaaa,... y luego a muchas mááááás!

GESTION 2-17

Ahora, cuarenta páginas de información
innovamos para ti, innovamos para tu empresa

CAUCHOEXPRES
SISTEMAS DE ROTULACIÓN Y MARCAJE

SELLOS DE CAUCHO . ARTÍCULOS DE MARCAJE
PLACAS GRABADAS . SERIGRAFÍA . VINILO
IMPRESIÓN DIGITAL DE GRAN FORMATO
RÓTULOS LUMINOSOS Y NEÓN. SEÑALIZACIÓN

COLOP

Herná, 1. 48009 Bilbao
Tlf./Fax: 94 425 51 57
cauchoexpres@cauchoexpres.com